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 ACTA DE LA SESIÓN DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL 
DISTRITO CENTRO, CELEBRADA EL DÍA NUEVE DE ENERO DE DOS MIL 

VEINTICUATRO 
 

En el salón de actos del Centro Cívico de Buenavista de la Ciudad de Toledo, 
siendo las dieciocho horas cinco minutos (18:05), del día nueve de enero de dos mil 
veinticuatro, se reúnen los miembros del Consejo que a continuación se relacionan, para 
celebrar sesión ordinaria del Consejo de Participación Ciudadana del Distrito Centro, de 
conformidad con lo establecido en el Reglamento Orgánico de los Distritos de la Ciudad 
de Toledo: 

 
PRESIDENTE 
D. Juan José Alcalde Saugar (PP). 
 
VOCALES REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS POLITICOS 
Dña. Mª Loreto Molina Díaz (PP) 
D. José Carlos Vega Martín (PSOE) 
D. José María Fernández Sánchez (IU-Podemos). 
 
VOCALES REPRESENTANTES DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS 
D. Juan Meneses Revenga (AA.VV. “San Pedro el Verde”) 
D. José Rodríguez Barrasa (AA.VV. “Azumel”) 
D. Francisco Javier Arce Aranda   (A.VV. “La Voz del Barrio”) 
D. Tomás Ruíz Portales (A.VV. “La Verdad”) 
D. Antonio Arias Asensio (A.VV. “Santa Teresa”) 
 
SECRETARIA 
Dª. Mª ROSARIO ROMÁN AGÜERO (Coordinadora de Distrito). 
 
Excusa su asistencia D. Florentino Delgado Sánchez (VOX) 
 

Abierta la sesión por la Presidencia se procede a tratar los asuntos incluidos en 
el Orden del Día, cuya convocatoria fue cursada en legal forma.  

 

1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN DE 
CONSTITUCIÓN DEL CONSEJO CELEBRADA EL DÍA 7 DE NOVIEMBRE DE 2024.- 
 
 El Sr. Presidente felicita el año nuevo a todos los asistentes, y pregunta si hay 
alguna observación al Acta de la sesión anterior, y no habiendo objeción, se aprueba 
por unanimidad de los presentes el Acta de la sesión de Constitución del Consejo de 
Distrito Centro, de fecha 7 de noviembre de 2023. 
 
 
2.- INFORME DE LA PRESIDENCIA. –  
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 Toma la palabra el Concejal-Presidente, para comenzar diciendo que muchas de 
las preguntas que se hicieron por parte de las asociaciones en el Consejo anterior son 
del área de Loreto Molina, que ha preparado las respuestas y las va a exponer 
seguidamente. También informa que ha realizado ayer dos llamadas: una al Presidente 
de la Asociación de Vecinos AZUMEL, en cuanto a la sede de la asociación, sigue 
insistiendo con el arquitecto para para que la obra se termine, para saber cuándo se da 
cumplida cuenta a la reestructuración y reforma del local. Plantean vaciar la sede, hacer 
una mudanza de muebles y enseres para hacer la obra desde abajo, el refuerzo del 
tejado, ese día avisará a la asociación con antelación para que estén presentes, y ha 
pedido que nos digan fecha para terminar la obra, para no alargar más un tema que 
lleva coleando demasiado tiempo. La otra llamada fue a Francisco Arce, para comentar 
que ya se ha recepcionado la obra del centro cívico de Palomarejos, y se empezará ya 
la limpieza del edificio para que comience a funcionar otra vez como centro cívico. Habló 
con el Concejal de Educación para ver como se puede encajar la ludoteca y empezar a 
funcionar cuanto antes. Aparte, siguen mirando cosas para mejorar el centro,  en cuanto 
a tema de tejas, humedades, y demás; habló con el arquitecto ayer sobre un proyecto 
que había hace tiempo, pero que se dijo que era muy caro y no se hizo, vamos a ver si, 
dependiendo de cómo se puedan gastar los remanentes de Tesorería, ven la posibilidad 
de ir haciendo más cosas y avanzar en el tema. Y ya da la palabra a la Sra. Molina, que 
como Concejal del Área de Obras va a contestar a las cuestiones planteadas en la 
sesión anterior. 
 Interviene Loreto Molina y felicita también el nuevo año a los asistentes. Y explica 
brevemente lo que se ha hecho respecto a cada una de las propuestas que se hicieron 
por las asociaciones de vecinos en el Consejo anterior. 
 Comienza por AZUMEL, y de la exposición que hizo se queda con cuatro puntos 
que atañen a su área directamente, y a Rubén Lozano, por el tema de árboles: 

 Inundaciones en calles Cartucheros, Artísticos y Artilleros, lo ha pasado a los 
técnicos para que hagan un estudio y están en ello. 

 Líneas de la calzada que no se veían, en principio le han comentado que con las 
lluvias que han caído en los últimos meses no requiere actuación, se ha 
producido limpieza y se ven bien, no obstante, si queda alguna en concreto que 
sigue sin verse, pide se lo hagan llegar para indicárselo a los técnicos. 

 Mayor limpieza, se lo ha pasado a los operarios de la UTE, con los que tenemos 
un contacto diario. 

 Fibra óptica, este jueves el Alcalde y yo nos reunimos con telefónica y es un 
tema que vamos a plantear. 

 
Responde José Rodríguez Barrasa, dice que se han hecho dos o tres actuaciones, 

que han soterrado 4 o 5 líneas de fibra óptica de particulares; han hablado con ellos y 
con Teléfonica y han dicho se han puesto al habla con el Ayuntamiento y les han 
autorizado, dice lo que les han dicho, y Lozoya ha sido quien ha hecho el soterrado de 
todas esas instalaciones. Otros las han pedido y no se ha hecho nada; también con la 
instalación de la fibra óptica, cuando pase alguien por calle Maestros Espaderos en 
cruce con Armeros, verá que hay dos postes de la luz, uno le han levantado y por debajo 
está podrido, con lo cual va a volcarse el día menos pensado arrastrando la valla de la 
señora que vive allí. También comenta que hay un acuerdo entre la antigua Corporación 
y Telefónica con motivo de una subvención de la UE para el soterramiento en ciertas 
parcelas que al parecer nadie lo tenía, y se soterraba la fibra óptica a cargo de la UE. 
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El Concejal-Presidente responde que están descubriendo muchas cosas que 
desconocían, por eso va a tener lugar la reunión con Telefónica y con el Alcalde, para 
averiguar estas cosas, no entendía en la legislatura pasada porque en unas calles sí y 
en otras no, porque unas se soterraban y otras iban por encima, no sabe de qué 
dependían los permisos. 

Loreto Molina asegura que están con ello, para intentar conocer de primera mano 
estas circunstancias, tiene que acudir a la reunión con la lección bien aprendida, se 
enterará y después informará a las asociaciones de vecinos. También les comentan el 
mismo problema, en el Casco, Cigarrales y otras zonas, por eso tienen que abordar este 
tema. 

José Rodríguez afirma que Movistar es la única empresa que puede hacer la 
instalación. 

Seguidamente pasa a dar respuesta a las cuestiones planteadas en la sesión 
anterior por la Asociación de Vecinos Santa Teresa. El plan de poda ya ha comenzado, 
comenzó el 15 de noviembre y durará hasta el 15 de marzo, han pasado las incidencias 
de la calle Méjico, no obstante, si para el 15 de febrero no se ha hecho nada en los 
árboles más problemáticos, pide que se lo hagan llegar para tenerlo controlado. En 
cuanto al camino del Molinero, como ya comentaron se encuentran preparando un plan 
de legislatura a instancias del Alcalde, cada uno de los concejales como documento 
interno de trabajo, ella ya ha presentado el suyo con actuaciones en distintas calles, al 
hilo de cuestiones que le han planteado los técnicos municipales y los representantes 
de las asociaciones de vecinos, y le falta discutirlo con el Alcalde y concretar las 
actuaciones. 

El Concejal-Presidente apunta que todo esto viene de necesidades planteadas 
durante años. 

En cuanto a iluminación, se están haciendo los trámites para poner en marcha la 
licitación del nuevo contrato, que va a incluir mejoras. Con respecto al parking de Santa 
Teresa donde no hay ni una farola, se han contemplado dos opciones, por un lado la de 
las placas fotovoltaicas, al respecto, el Ingeniero municipal dice que ya tenemos  la 
experiencia previa de las que hay en la senda ecológica, que no se recargan bien por la 
sombra que producen las ramas de los árboles, y no tienen batería suficiente, y tampoco 
hay experiencia para poder asegurar que vayan a estar encendidas toda la noche, a 
pesar de que en esta zona del parking no hay sombra de árboles, plantea otra opción 
que merece la pena valorar, es hacerlo con zanja, pero hay que estudiar la canalización 
por la cuestión de los restos arqueológicos, puesto que en la zona de la Universidad se 
ha hecho un parking planificado por el Equipo de Gobierno anterior y ha sido inaugurado 
recientemente, y hablando con el constructor se podría valorar hacer una zanja, por ello 
desde Obras han mandado un correo a la arqueóloga para que lo haga llegar a Cultura 
de la Junta para que los arqueólogos se pronuncien. 

El representante de Santa Teresa dice que el Ingeniero municipal es reacio a la 
instalación de placas solares, y que también les ha trasladado el impedimento de la 
zanja por los posibles restos arqueológicos, pero que en la misma zona se le ha 
autorizado a Cotolma hacer garajes por debajo de la cota del colegio. 

Respecto a las cuestiones planteadas por Tomás Ruíz, de la asociación de Vecinos 
de San Antón, fueron contestadas en la propia sesión de noviembre por el Concejal de 
Urbanismo. 

Pasa a informar sobre lo planteado por la asociación de vecinos de San Pedro el 
Verde; en cuanto a urbanizar la zona desde la rotonda de Solimat hasta el nudo Norte, 
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que estuvieron viendo in situ, también depende de la concejalía de Urbanismo, y la 
solución estará asociada al nuevo POM, que se va a impulsar en esta legislatura, 
teniendo en cuenta que es la misma zona de posibles restos arqueológicos. El tema de 
las inundaciones en la glorieta de Sabatini y en la avenida de Carlos III están los técnicos 
con ello. El paso de peatones en el nº 23 de la calle y la falta de espejo lo tiene el 
Concejal de Urbanismo y bajará en breve por allí para ver cómo acometer los dos temas. 
En cuanto a la poda de los árboles de la avenida Carlos III, repite lo dicho anteriormente, 
si antes del 15 de febrero no se ha actuado sobre ellos, se lo hagan saber. 

Para terminar, se refiere a las cuestiones planteadas por la Asociación de Vecinos 
La Voz del Barrio. Respecto al plan de arbolado, está el Concejal de Medio Ambiente 
con ello, ha estado haciendo visitas con la Técnico  a las zonas verdes de la ciudad, 
para ver donde hay carencias y deficiencias, y la semana que viene se ponen con la 
redacción del Plan, las visitas de campo ya están hechas. En cuanto al Centro Cívico 
de Palomarejos, como comentaban antes, ya han indicado al Ingeniero que lleva el tema 
de todos los servicios municipales, que avise a SERVEO y en su presencia llamó a la 
responsable, se empezará la limpieza de manera inmediata. 

Toma la palabra el Concejal-Presidente, informa que llamará a los representantes 
vecinales, una vez que han transcurrido estos primeros seis meses de Gobierno, para 
bajar por el Distrito y ver con vosotros deficiencias en los barrios y poder ir avanzando 
en estas cosas, y si algún día tiene que acompañarle otro concejal de otro Área que 
fuera necesario, no habrá problema. 

Interviene Tomás Ruíz Portales, para agradecer la rápida solución a algunos temas 
que han pasado. Insiste por otro lado en el tema de accesibilidad, por la cuestión de la 
acera de la calle Marqués Mendigorría, es inexistente en algunos tramos y resulta 
impracticable, solicita una actuación desde Obras para arreglar esto, sin tener que 
esperar a que se resuelva el problema urbanístico de calificación del suelo.  

Pide la palabra José María Fernández Sánchez, para hacer alguna apreciación a 
varias informaciones que han aparecido aquí. Respecto al gimnasio de San Lázaro se 
votó que no a que se hiciera algo, fue como alegación a los presupuestos y se dijo que 
no, con lo cual este año no incrementa presupuesto; es cierto que en años anteriores 
no sirvió para nada porque no se ejecutó ni un céntimo de euro, pero este año 
directamente se ha quitado la posibilidad de intervención. El plan de arbolado tiene un 
presupuesto asignado para el año 2024 para toda la ciudad de sólo 100.000 €, teniendo 
en cuenta que en este Distrito se ha ejecutado una obra de destoconado de 60 árboles 
en el cementerio que ha costado casi 60.000 €, se pregunta hasta qué punto puede 
haber un plan de arbolado para Toledo con 100.000 €. Lo dicer porque es importante 
para los Consejos de Participación no frustrar las expectativas de los vecinos, Juanjo lo 
ha escuchado aquí muchas veces, y hablar de plan de arbolado con ese presupuesto 
merece una reflexión. En cuanto al contrato de 2,5 millones para mantenimiento de 
iluminación pública, no recuerda que se contemple nueva luminaria en el aparcamiento 
de Santa Teresa, con lo que tampoco cree que se vaya a hacer. 

Interviene el Concejal-Presidente para asegurar que no se viene a frustrar a nadie, 
sino a buscar soluciones, en muchos casos de temas que están enquistados hace 
muchos años. Sabe que va a ser complicado, pero están en ello. En cuanto al plan de 
arbolado de 0 a 100.000, son 100.000 más, y Chema votó que no. Medio Ambiente 
también tiene en sus presupuestos anuales para reforestación de alcorques, y ahora 
hay 100.000 € más, que seguramente sea poco; propuso a los vecinos que los 600.000 
€ de los presupuestos participativos se dedicasen en todos los barrios a árboles y 
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todavía no ha recibido ninguna contestación. Van poco a poco, hubieran querido 
encontrar las cosas de otra manera, reconociendo que algunas están bien, pero van 
poco a poco, dentro de las limitaciones presupuestarias. 

De nuevo José Mª Fernández, dice que el debate no es ser pobres o miserables, 
propusieron que fueran 300.000 € y “votasteis que no”, sabe que 100.000 € es más que 
0, pero hay que hacer las cosas bien. Tiene memoria y la anterior legislatura ya se 
proponía plantar mejor. 

Loreto Molina explica que hay que tener en cuenta la situación de partida existente; 
pasamos por una “filomena”, y ya llevamos un par de “danas” que han hecho mucho 
daño en el arbolado, muchos árboles se han quemado y los problemas están saliendo 
ahora, en otras épocas de viento los árboles no se han caído y ahora sí, es posible que 
estén saliendo ahora los efectos. Es queja de casi todas las zonas de la ciudad que los 
alcorques están mal, las raíces fuera, levantando baldosas de alrededor. Aparte de 
plantar nuevos árboles sería conveniente sanear los que hay, cambiando el tipo de 
alcorque, hacer un suelo técnico para favorecer el crecimiento de las raíces, hay que 
tener en cuenta todas estas cosas. En el Polígono, por ejemplo, se ha hecho una obra 
de ajardinamiento en la calle principal, del Equipo de Gobierno anterior, y hay que 
reconocer que ha sido muy interesante, se han arrancado los setos que había y se ha 
aprovechado para poner un suelo técnico, moldeable, y las raíces se expanden y no se 
levantan las baldosas, también se han cambiado algunos alcorques y eliminado árboles 
que estaban muertos. Los recursos hay que ponerlos donde verdaderamente hacen 
falta, con el mejor consenso posible. 

 
Y con esta intervención finaliza el punto de Informe de la Presidencia y se da paso 

al siguiente punto del Orden del Día. 
 

3º.- PROPOSICIONES DE LOS VOCALES EN REPRESENTACIÓN DE LAS 
ASOCIACIONES CIUDADANAS Y DE LOS VECINOS: 

3.1.- PROPUESTAS A.VV. “LA VOZ DEL BARRIO” 
Interviene el Concejal-Presidente y apunta que ya se ha hablado del tema de 

ludoteca, centro cívico y arbolado y da la palabra al vocal de esta Asociación. 
Interviene Francisco Javier Arce Aranda para exponer su propuesta: 

“DENOMINACIÓN DE LA PROPUESTA: REQUIRIENDO INFORMACIÓN DE LA 
PRESIDENCIA DEL DISTRITO SOBRE PROPUESTAS APROBADAS EN CONSEJO 
DE DISTRITO DE 7 DE NOVIEMBRE DE 2023. 

En Consejo de Distrito celebrado el día citado anteriormente, se presentaron por 
el vocal representante de la Asociación de Vecinos "La Voz del Barrio" las siguientes 
propuestas: 
 1.- Plan de arbolado en calles de Palomarejos. 
 2.- Dotación y puesta en funcionamiento de la Ludoteca y rehabilitación integral 
gradual del centro cívico de Palomarejos. 

Ambas propuestas fueron aprobadas por unanimidad. 
 Aprobado en su fase inicial el presupuesto municipal para el ejercicio de 2024, 
el vocal que suscribe PROPONE: 
 Que la Presidencia del Consejo informe sobre si las propuestas citadas 
anteriormente han sido tomadas en consideración por el Equipo de Gobierno, y en 
consecuencia a que partidas presupuestarias han sido imputadas para su puesta en 
marcha.” 
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Afirma que trae a colación su propuesta, pues desde que se puso en marcha el 
Reglamento de Participación en los Consejos de Distrito, hace más de siete años, la 
mayor parte de lo que se aprueba no se ejecuta, y precisamente para evitar traer 
periódicamente las propuestas que se aprueban, es preferible saber si se han tomado 
en consideración por la Junta de Gobierno, y si se han imputado a la partida 
correspondiente. Ha sido contestado en parte sobre los temas que se aprobaron, y trae 
a colación. En cuanto al Plan de arbolado dice que con 100.000 euros de presupuesto 
no vamos a ninguna parte, si se destina a reposición y a nueva plantación, no va a dar 
para las dos cosas. Respecto a que la partida de 500.000 € de presupuestos 
participativos se destine en su totalidad a arbolado, en representación de su asociación 
de vecinos apoyan esta propuesta de que sean para un plan de arbolado de la ciudad, 
teniendo en cuenta un orden de prioridades. El resto de los compañeros de asociaciones 
de vecinos y de la Federación tendrán que considerar si lo creen oportuno o no. 
Desconoce si hay previsto un proyecto de reposición de arbolado a efectos de que fuera 
subvencionado por la Unión Europea, pues sería muy interesante, hay dinero para esto, 
hay muchas ciudades en España que han presentado estos proyectos y se ha dado 
bastante dinero y es necesario, pues hay muchos barrios de Toledo que lo necesitan, 
además por las temperaturas que alcanzamos en Toledo, si cabe más que otro tipo de 
obras. También se podría pedir algún préstamo o utilizar el remanente de Tesorería, 
pues es un asunto muy necesario e importante para la ciudad. En cuanto al centro cívico 
de Palomarejos, le han contestado en parte, se han recepcionado las obras después de 
año y medio y ahora toca limpiar, tienen que saber cuándo porque hay que sacar 
muchos trastos, para lo que solicitan un vehículo por parte del ayuntamiento para 
retirarlos. Por otro lado, hay una partida para rehabilitación de edificios municipales de 
200.000 €, condicionada a la venta de terrenos, no saben si hay otras partidas 
presupuestarias que se puedan utilizar para este tema. Independientemente de la 
rehabilitación a fondo que necesita el centro, hay otras necesidades que los propios 
servicios municipales pueden abordar, la limpieza por una parte y el pintado interior del 
edificio, la reparación del tejado también se tiene que abordar, pues hay muchas 
goteras, incluso plantas que han crecido en el tejado, tejas que están completamente 
rotas, hay que arreglarlo de manera inminente. Conviene también poner en marcha el 
tema de la ludoteca, cuanto antes mejor, hay que pintarla, decorarla, equiparla, cambiar 
la iluminación y comprobar la climatización. Si la explotación es a través de una empresa 
privada, el equipamiento podría ir dentro de las condiciones de adjudicación.  

Es conveniente saber todos estos temas, antes de engañarnos presentado 
propuestas que al final no ejecutan. Hay que dar una vuelta al Reglamento de 
Participación de los Consejos de Distrito, pues el articulado no se cumple, sentémonos 
con las asociaciones de vecinos para debatir este asunto y si hay voluntad política, 
vamos a llevarlo adelante. Si no, no nos engañemos y dejemos de perder el tiempo en 
los Consejos de Distrito. 

Interviene el Presidente y afirma que “no venimos a engañar ni a engañarnos. 
Ya hemos contado como nos hemos encontrado el tema del centro cívico, asumimos la 
partida presupuestaria que faltaba para terminar la obra y la hemos terminado. Vamos 
a ver que se permite hacer con los remanentes de Tesorería, no sabemos a día de hoy 
lo que vamos a tener, veremos lo que se puede gastar y en qué, y sobre eso 
empezaremos a trabajar. Ya ha dicho Loreto que tiene un plan de acerado y asfaltado 
de la ciudad, vamos a ver hasta dónde se puede llegar, y si hay que pedir préstamos, 
imagino que la oposición estará con nosotros apoyándonos porque es un bien para la 
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ciudad. Lo primero es saber lo qué tenemos que hacer, y lo conocemos, y lo que hay 
pendiente desde hace años, lo conocéis mejor que nosotros. El Alcalde dijo en campaña 
que sois los mejores concejales que tenemos, sabéis las carencias de cada barrio, pero 
no podemos decir que sí a todo sin saber si lo vamos a poder cumplir, hay que ajustarse 
al presupuesto y a los procedimientos. No es intención de este Equipo de Gobierno 
engañar a nadie, porque nos engañaríamos a nosotros mismos, vamos a ir poco a poco 
solucionando grandes problemas endémicos de los barrios. 

En cuanto a voluntad política, la primera reunión que mantuve fue con la 
Federación de Asociaciones de Vecinos, sigo desconociendo el documento que se 
negoció con el anterior Equipo de Gobierno, sigo esperando. Hice la propuesta de 
aplicar los presupuestos participativos al plan de arbolado, no hace ni un mes, ojalá que 
todas las asociaciones estéis de acuerdo. Hay que dejar también que trabaje Rubén” y 
los técnicos de Medio Ambiente para identificar las necesidades, hemos encontrado 
muchas incidencias con la plantación de los árboles, voluntad política, hay, pedimos un 
margen de confianza. Veremos ahora también el tema endémico de Vega Baja, obras 
que se han hecho y otras que no se pueden, es la Junta la que autoriza o limita a actuar 
en esos terrenos, no depende de nosotros, asumiremos lo que es responsabilidad 
nuestra.” 

Loreto Molina interviene para aclarar si van a necesitar un vehículo municipal 
para sacar las cosas del centro cívico de Palomarejos, Paco Arce contesta que sí, y se 
coordinaran para llevarlo a cabo con los servicios municipales. 

 
3.2.- PROPUESTAS A.VV. “SANTA TERESA” 
El Concejal-Presidente da paso al vocal de la Asociación, para que comente sus 

propuestas al Consejo, que son las siguientes: 
Por un lado, se plantea el problema de la crecida de los árboles en las diferentes 

calles del barrio que está dando lugar a que las ramas lleguen a los balcones y ventanas 
de las viviendas, y solicita que se proceda a la poda de los árboles antes de que finalice 
la temporada. A esta cuestión ya ha contestado la concejala Loreto Molina. 

La siguiente propuesta es sobre la acera impar de la calle Coronel Baeza (la de 
los chalés), que tiene varios tramos con baldosas levantadas, y en otros faltan, y una 
zona está construida con una fuerte pendiente hacia la calzada que la hace 
instransitable para personas mayores, por lo que solicitan la remodelación de la misma. 

La tercera propuesta es en relación a la confluencia de la avenida de América 
con la calle Nicaragua, pues en el lado del parking provisional existe una zona para 
aparcamientos de vehículos de personas con movilidad reducida junto a dos pasos de 
peatones. Por esta zona hay conductores que entran/salen con sus vehículos por el 
aparcamiento provisional. Por ello se propone instalar barandilla al igual que se ha 
hecho en la misma acera confluencia de la calle Nicaragua con la Avenida Carlos III. 

Loreto Molina comenta a colación del paso de peatones de Coronel Baeza que 
se arreglará en cuanto sea posible. Acerca del plan de adecentamiento integral de 
Coronel Baeza, afirma haber consultado en el ayuntamiento y nadie sabe nada. Sólo le 
ha informado, el Jefe de Área, de una intención de actuar en Coronel Baeza con 
saneamiento y abastecimiento de agua, y a partir de ahí arreglar la calle, pero no se 
llegó a hacer nada.  

Por su parte José Rodríguez Barrasa afirma que un par de meses antes de las 
elecciones la responsable de Obras y Servicios le dijo que el proyecto estaba para ser 
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iniciado una vez se terminarse la actuación de la Avenida de Barber. Llevan más de diez 
años detrás de él.  

El Presidente dice que están preguntando por proyectos que se supone había, 
como el plan de reforma de Palomarejos, pero le han dicho que es un “pen” que se 
presentó, y no hay más. De todas maneras, seguirán buscando proyectos y si 
apareciesen informarán aquí. 

Respecto a la tercera propuesta planteada por la A.VV. Santa Teresa el 
Presidente informa que se lo pasará al Concejal de Movilidad. 
  
4º.- Ruegos y Preguntas de los vocales del Consejo. 
 
 4.1.1.- Cuestiones planteadas por la Asociación de Vecinos San Pedro el 
Verde. 
 El Concejal-Presidente expresa que vamos a debatir en este punto las 
propuestas planteadas por esta Asociación, que no entraron en plazo para incluirlas en 
el punto anterior. Son prácticamente los mismos temas de la sesión anterior, la mayoría 
actuaciones a realizar en terrenos de la Junta, por lo que no lo pueden hacer desde el 
Ayuntamiento. 
 Interviene Juan Meneses Revenga para exponer su petición, pidiendo disculpas 
por no haber llegado a tiempo con su solicitud al Consejo de Distrito Centro.  
 El tema principal que preocupa a su Asociación es sencillamente tener una calle 
digna, o sea, la continuación de la 2ª Fase de la Urbanización de la Calle de San Pedro 
el Verde, desde la Clínica Solimat, hasta el Nudo Norte, retranqueando la alambrada, y 
realizar un aparcamiento en línea con asfaltado de la calzada, que se encuentra en 
malas condiciones y así quedaría terminada la calle, en condiciones, después de 30 
años.  
 En segundo lugar, las múltiples deficiencias existentes en el encuentro con la 
rotonda de Sabatini, después de la terminación del nuevo aparcamiento de la 
Universidad y una calle a lo largo del muro de la Fábrica de Armas: 

 Se ha suprimido un sumidero en el paso de peatones, porque no tenía desagüe 
(como todos en la avenida Carlos III) e inunda la zona de peatones. Habría que 
darle salida al pozo que está junto a él. Este paso tenía pivotes para que no 
pasaran coches, se quitaron y no se han repuesto. 

 La conexión de las aceras, no está muy acorde con la zona en la que nos 
encontramos, porque no estaba en el presupuesto del nuevo aparcamiento y 
calle de la Universidad, pero creen  que no debe quedar así. 

 De la avenida a la rotonda llega un carril bici que queda cortado por una 
alambrada que habría que quitar. 

 En la acera de la rotonda, para que no pasen los coches a la explanada de tierra 
donde antes aparcaban, han levantado un talud de tierra, del que ya están 
saliendo malas hierbas, se debería explanar y ajardinar o poner un seto más 
acorde, como se ha ajardinado una zona sobrante en el interior del 
aparcamiento, o bien continuar el carril bici y la acera, en condiciones. 

 En tercer lugar, solicitan podado de árboles antiguos en la avenida de Carlos III 
y calle San Pedro el Verde, que no se han podado en los 30 años que llevan viviendo 
en esta zona. Muchos se han caído recientemente, otros han roto grandes ramas. 
También pidieron hace tiempo podar los falsos plátanos de la avenida Carlos III para 
dar más sombra, pero no han sido atendidos. 
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 En el cuarto punto, piden solución a los temas de tráfico solicitados desde hace 
tiempo, como es el paso de peatones a la altura del nº 23 de la calle San Pedro el Verde, 
solicitado hace dos años por la Comunidad de propietarios de la Urbanización Los 
Jardines, pues los coches circulan a mucha velocidad y los peatones cruzan con miedo. 
Piden también la posibilidad de que los vecinos de esta zona puedan aparcar en el barrio 
de Santa Teresa, teniendo una identificación de la ORA como residentes, que no tienen. 
Falta un espejo hace más de cinco meses en la intersección de las dos vías, a la altura 
de la Clínica de Resonancias, se ha pedido a dos patrullas de Policía Local y a 
Centralita, pero no han conseguido nada, y a veces “te la juegas”. 
 Insisten en el tema del camino de tierra que atraviesa la zona arqueológica desde 
la Clínica Solimat hasta la avenida Más del Rivero, por las malas condiciones que ha 
quedado el firme de tierra, mal apisonado y defectuoso 
 En el debate, el Concejal-Presidente alude a que se piden actuaciones en 
terrenos de Vega Baja, en los que es necesario que informe la Junta, que es la marca 
las actuaciones en esos terrenos, chocamoscon otra Administración, por lo que hablarán 
con la Junta para que intervenga. Van a intenar con ganas acometer este tema y 
ensanchar la zona, pero sin engañarnos, “pues no depende de nosotros”. Recuerda el 
caso de hace años cuando quisieron asfaltar el parking al final de la calle Coronel Baeza 
y no los dejaron, y hubo un cambio de Gobierno y se asfaltó, es un matiz que no se 
entiende, pero sucedió. 
 Juan Meneses asegura que es una excusa recurrente el aludir a que son terrenos 
de visigodos, cuando quitaron la puerta principal metálica hicieron una explanada, 
pidieron que en una zona de arbolado que quedó libre pusieran unos juegos para niños, 
y la excusa fue el problema arqueológico, y resulta que ahora está llena de coches todos 
los días con el aparcamiento nuevo que han hecho. El tema es que todas las peticiones 
que han hecho no se han visto, no se actúa en nuestra zona por la coletilla de “razones 
arqueológicas”, porque va por debajo el alcantarillado de la zona, y si tiene 1,5 m debajo 
no puede haber restos ninguno, hasta que en la misma se actúa, como en la zona del 
Téjar en el Poblado Obrero. Si no se estudia no se puede afirmar si se puede o no se 
puede actuar. 
 Por su parte José Rodríguez Barrasa se pregunta qué equipos de técnicos de la 
Junta son los que hacen los informes, pues en algunas zonas es imposible que haya ni 
un solo resto, como en la zona del Téjar que ha referido Juan Meneses, le parece 
incomprensible la excusa que se da, en ocasiones, de existencia de restos 
arqueológicos para detener por parte de la Junta actuaciones a realizar que son 
necesarias y pueden provocar situaciones de cierto agobio y peligrosidad para los 
vecinos y residentes de la zona. 
 El Concejal-Presidente está de acuerdo en lo expuesto. 
 Interviene José María Fernández Sánchez y dice que sería bueno que de este 
Consejo de Participación saliera que el gobierno actual y el anterior, hiciera de una vez 
por todas un Plan Estratégico de Vega Baja, porque “lo que ha salido diciendo el Alcalde 
de que ha pedido ayuda para hacer una cosa en el Circo Romano es una vendida de 
humo absoluta; yo no puedo hacer propuestas, pero debería salir de este Consejo exigir 
al Gobierno Municipal, que esa sí que es su responsabilidad, hacer un Plan Estratégico 
de Vega Baja para delimitar el BIC, que no se sabe hasta donde llega, para algunos 
llega hasta Santa Leocadia, Vega Baja no es solo un yacimiento de los visigodos, sino 
que además contempla un cono visual específico para su puesta en valor; de aquí 
debería salir esto. Aparte de los temas cotidianos, que también hay que arreglarlos, lo 



 
        Consejo de Participación Ciudadana  

                             Distrito Centro 
 

P á g i n a  10 | 13 

 

que debería salir de aquí es decir al Gobierno Municipal: pónganse a trabajar en un plan 
estratégico y dejen de anunciar obras en el Circo Romano que son absoluto humo, y lo 
saben, porque va a ser complicado actuar si no hay un plan estratégico, excepto que te 
lo saltes a la torera como COTOLMA que es un empresario de postín. Eso sí sería un 
proyecto de Distrito, un plan especial de Vega Baja para delimitar no sólo restos 
arqueológicos plantando 15.000 adelfas, o lavandas, es que no se ha excavado ni un 
metro cuadrado nuevo, de los 30.000 metros cuadrados que hay de puesta en valor del 
jardín, no sabemos lo que hay que debajo, eso sí tenemos un Paseo de las Moreras que 
rompe el único yacimiento visible que había a la vista de todos, alguien se compró un 
premio para auto dárselo  y decir que ese Paseo de las Moreras era la pera.” 
 José Rodríguez Barrasa apunta que ese proyecto fue aprobado en su día  por 
todo los grupos municipales.  
 José Mª Fernández replica que no fue así, que es importante que se sepa que 
se hizo con 400.000 € un proyecto que iba de la plaza de la Calera hasta el río, en tres 
fases, la calle Armeros, que era imposible de hacer porque era del ministerio de defensa, 
el Paseo de las Moreras y la calle Lima, que también era imposible de hacer porque el 
edificio de  la Fábrica de Armas está en riesgo de ruina, es decir se pagó un proyecto 
de tres fases  de 400.000 € de las que se ejecutó una, la del Paseo de Moreras, que 
“alguien se ha comprado un premio para autodarse”. Insiste en lo que debería salir de 
este Consejo de Participación para acabar con la especulación del Circo Romano es 
una propuesta para que el gobierno municipal inicie los trámites de un plan estratégico 
de Vega Baja. 
 Francisco Javier Arce quiere retomar la propuesta de Chema para que salga de 
este Consejo de Distrito. 
 José Rodríguez Barrasa, dice que llevan mucho tiempo solicitando que se actúe 
en esa zona, para que se tome como un recreo de los vecinos, y siempre han tomado 
con tres barreras: Ayuntamiento, Junta de Comunidades y Ministerio de Defensa; 
cuando no topas con una, topas con otra, y si no con las tres a la vez. Han hablado con 
los tres últimos representantes de Infraestructura de la Defensa, nunca les han dado 
solución ni explicación, lo tienen que tratar en Consejo de Distritos, o sea, que lo que 
intentemos hacer aquí no va a servir de nada, siempre y cuando no lo firmen a la vez 
los partidos mayoritarios, con lo cual ya está todo hablado. 
 
4.1.2.- Cuestiones planteadas por la Asociación de Vecinos AZUMEL.  
 Interviene José Rodríguez Barrasa, para exponer que el contrato que se hizo 
para la reparación de su sede, dice unas condiciones que la empresa a estas alturas, 
con su seguro de responsabilidad civil lo habría tenido que solucionar en dos meses; y 
ya han transcurrido más de nueve y creo que esto no lo ha tenido en cuenta nadie. Da 
lectura de la parte del contrato referida: 

“Con el fin de recuperar las adecuadas condiciones de estabilidad y funcionalidad 
de la cubierta, así como de las condiciones de habitabilidad del inmueble se plantea la 
total remodelación de ésta. 

… Se ejecutará una nueva estructura portante mediante escuadrías de madera 
laminada de abeto blanco o similar de usos estructural que deberá contar con el 
marcado CE. 

Sobre esta estructurase realizará el nuevo tablero mediante panel sándwich 
formado por dos tableros de madera unidos a un núcleo interno aislante de poliestireno 
extruido mediante un proceso de termoencolado.” 
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Pide que figure en el acta, que alguien tiene que responsabilizarse, y si al 
ayuntamiento se le ocurre pagar un céntimo más de lo que ya nos han estafado, tienen 
preparada una reclamación en vía judicial, para que esto vaya hasta donde tenga que 
ir, no pueden permitirlo, encima del daño que les han hecho durante nueve meses, 
primero tuvieron que acoger actividades de Palomarejos, luego echaron a todas las 
suyas, y las dispersaron, no podemos permitirlo ni un día más, esta empresa o quien 
fuere tiene que pagar esta indemnización. 
 
4.1.3.- Cuestiones planteadas por la Asociación de Vecinos San Antón. 
 Interviene Tomás Ruíz Portales, para solicitar que se parchee un bache que hay 
en la Avenida de Europa, pues el día 28 tienen una carrera, que aplazaron de diciembre, 
pasaron unas fotografías de cuatro sitios concretos con baches, que habría que arreglar 
antes de la carrera. También excusa que no han presentado propuesta oficial porque se 
le han pasado los plazos por las fiestas de Navidad. 

Otro ruego, respecto a la iluminación  de la rotonda del Caballo de Alfonso VI, 
por la noche tiene un efecto Copperfield, el caballo desaparece, se ve lo de alrededor, 
han visto que ha habido iluminación de Navidad por lo que debe haber corriente eléctrica 
en la rotonda, por lo que debe ser tan simple como poner un pequeño foco desde abajo. 

Otra cuestión para Obras, y dentro de los planes de plantado y arbolado, habría 
que replantear la zona de la plaza de los Vecinos, que se encuentra en estado 
lamentable, ya han enviado alguna foto de como está, los giros de vehículos pesados 
que se montan por encima, la gente atraviesa por el interior, hay que evitar que esto 
ocurra, la gente se mete en esa pequeña con perros para hacer sus necesidades, y está 
desastroso. Solicita que se tome en consideración. 

Otra cuestión, que ya dijeron en el último Consejo, es que se ha perdido el árbol 
de alumbrado de Navidad, que se ha trasladado a otro sitio, como sospechaban. Es 
verdad y agradece que después de algunas reclamaciones se han puesto unos 
ornamentos en la rotonda, que por lo menos daba alguna buena sensación. Pensaban 
que se estaba condicionado al antigüo contrato, y como luego se les dice que vamos 
tarde, desde ya solicitan que se tenga en consideración para su barrio que es la entrada 
a la ciudad, hay avenidas que cuentan con 70 elementos de luz, y en el barrio no hay 
absolutamente nada, siendo la entrada a la ciudad, todo Marqués de Mendigorría hasta 
llegar a la puerta de Bisagra, merece una decoración de Navidad la bienvenida a la 
ciudad, que se tenga en cuenta y luego no se les diga que han llegado tarde y  si cuando 
se vaya a hacer el contrato si alguien quiere su opinión, la darán. 

 
Interviene el Concejal-Presidente. Agradece todas las aportaciones de las 

asociaciones de vecinos; personalmente hubiera puesto el alumbrado de otra manera, 
pues efectivamente ha habido calles excesivamente iluminadas y otras se han quedado 
escasas, pero había que adecuarse al contrato. Lo pasaremos al Concejal de Festejos 
para que conozca vuestras sugerencias. 

 
Tomás apunta que el contrato era modificable porque lo único que tenían en San 

Antón se quitó, y lo trasladaron a San Juan de los Reyes, y también había un pino 
delante de la puerta de Bisagra que hubo que quitarlo, al final sobraron pinos. En Santa 
Bárbara se han puesto este año más puntos de luz que el año pasado. 

 
4.2. Preguntas y sugerencias formuladas por el público. 
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 En este punto Juan Meneses Revenga informa de la presencia de vecinos que 
quieren intervenir respecto a los ruidos ocasionados por las terrazas de La Peraleda. El 
Concejal-Presidente da la palabra a un vecino para que plantee su pregunta. Manifiesta 
su queja por el ruido ocasionado por el funcionamiento de las terrazas de La Peraleda, 
desde mayo al 30 de septiembre, que cierra la temporada con la macrofiesta 
universitaria. 
 El Presidente informa que mientras no haya otro sitio como recinto ferial, las 
actividades festivas se van a seguir celebrando en La Peraleda. 
 Una vecina, representante de la comunidad de vecinos de San Pedro el Verde, 
interviene para decir que lo que quiere es descansar, y quiere que sus hijos duerman. 
“El problema generado lo tenéis que solucionar, como sea, con carpas, pantallas 
antirruido, reubicación de la feria, los macroconciertos, etc.  porque La Peraleda está 
rodeada de casas, no es un descampado a las afueras de la ciudad”, desde el patio de 
su casa ve las luces de los coches de choque. Respecto a los días de la macrofiesta 
universitaria, estuvo hablando con la responsable de Servicios Sociales, la única que la 
escuchó, encargada  de la macrofiesta, y no sabía nada, le contó como vivimos esos 
tres días, viernes, sábado y domingo, su casa vibra, y se hace inhabitable, con la feria, 
las terrazas, hasta las cuatro las seis de la mañana, conciertos privados…, y todos los 
vecinos sufriéndolo, “para mí eso es inviolabilidad del domicilio, contaminación acústica, 
no puedo organizar viajes, tengo que ir en función de las fiestas, no puedo tener 
invitados a mi casa a cenar porque no nos escuchamos, no estoy exagerando, invito a 
que vengan a comprobarlo cualquier día del verano. Les aseguro que si les afectara 
habrían puesto soluciones, no estamos dispuestos a aguantar esto más. Pedí cita en 
septiembre con el Concejal de Festejos, todavía estoy esperando. El Técnico de 
Festejos, me dijo que no podía ir allí de manera verbal a protestar, pero si no hay otra 
manera qué voy a hacer, que me den cita. Puedo presentar el escrito que hemos 
preparado los vecinos, las mediciones de Medio Ambiente, parece que no hay 
coordinación entre las distintas concejalías, hemos mandado escritos a todos los 
implicados, no nos podéis decir que las fiestas van a seguir haciéndose en La Peraleda 
sin darnos solución”. 
 El Concejal-Presidente asegura que preguntará por esas mediciones, si se han 
realizado este verano, si son de antes y se había dado algún tipo de solución. 
 Otro vecino afirma que no se imaginaba que fuera a ser tan horrible, que hay 
vecinos que ya han desistido, han llamado a la policía, y ya han tirado la toalla. Habían 
puesto una queja, justo cuando cambió el gobierno. “El gobierno anterior tenía otro plan 
con La Peraleda y con vosotros se ha ido al traste”. 
 El Concejal-Presidente contesta que ese plan era llevar el Recinto Ferial a 
Safont, desde hace 12 años lo llevaban diciendo, pero no lo hicieron porque cuando se 
quiso hacer se dieron cuenta que esos terrenos eran Confederación Hidrográfica del 
Tajo, y no había ni proyecto porque no podía haberlo, con lo que no se ha ido al traste 
ningún proyecto. Respecto al Cuartel de la Guardia Civil, hay una zona inundable, y 
sigue habiendo una zona para Festejos, y viene siendo así desde hace 30 años, y lo 
que se puede hacer es avisar para que se baje la música y causar menos molestias. 
 La vecina afectada expresa que la tradición no le sirve para nada, no es solución 
que se avise cada vez que tengan que bajar la música, algo no se estará haciendo bien. 
Viven muy cerca, solicita que se adopte alguna solución, por ejemplo la feria donde se 
ha puesto en Navidad ha estado muy bien. Pide que se reubiquen las terrazas, se puede 
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hacer un estudio acústico para que no se vulneren las ordenanzas municipales, no todo 
vale. Hay muchas cosas que se pueden hacer para que el ruido no les llegue.   
 El Concejal-Presidente dice que también ha habido quejas de vecinos de esa 
zona, que es difícil compatibilizar el ocio y el descanso, y finaliza afirmando que van a 
ver los informes que hay respecto a esta cuestión, pero que en principio no hay otro 
recinto ferial donde llevar los Festejos. 
 
 Y no habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión del Consejo 
de Participación ciudadana del Distrito Centro, de la Ciudad de Toledo, a las diecinueve           
horas cuarenta minutos, del día arriba indicado, de lo que como Secretaria DOY FE. 
 
                 EL PRESIDENTE                                                        LA SECRETARIA 
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